

LCC-Logowettbewerb

Mutig – Mit – Machen: Der Lucas-Cranach-Campus

Der Lucas-Cranach-Campus (LCC) ist der **gemeinsame Studienort der beiden Hochschulen aus Coburg und Hof**. In enger Zusammenarbeit zwischen den Hochschulpartnern, Stadt und Landkreis Kronach, lokalen Unternehmen und Organisationen soll ein ganz besonderer Campus entstehen.

Ein Campus, auf dem Studierende sich ausprobieren, **mutig Neuland betreten** und gemeinsam mit lokalen Unternehmen an Projekten arbeiten. Ein Campus, auf dem alle Bürger*innen des Landkreises eingeladen sind, Neues zu lernen und ihre eigenen Ideen umzusetzen. Ein Campus, der die Region verbindet und stärkt.

Ein Campus in der Region, mit der Region, für die Region: der Lucas-Cranach-Campus.

Innovative Lehre in einer innovativen Umgebung

Kronach ist bekannt für seinen mittelalterlichen Charme – der LCC wird diesen Charme bewahren und gleichzeitig mit neuem Leben füllen. In und um Kronach werden besondere Orte geschaffen, die für Studierende, für die Bevölkerung und lokale Unternehmen offen sein werden: Zum einen entstehen neue **Lehr- und Arbeitsräume, Labore, Außenarbeitsplätze** (für Gruppen und Einzelpersonen), **Co-Working-Spaces** (flexible Arbeitsplätze) und eine **Indoor-Teststrecke für autonomes Fahren**. Zudem werden Begegnungsorte wie **öffentliche Plätze, Cafés und ein Club** (für Abendveranstaltungen) gestaltet bzw. unterstützt. Im **Fablab**, einer offenen Werkstatt, können zukünftig Studierende und Bürger*innen des Landkreises moderne Fertigungsverfahren wie 3D-Drucker, Fräsmaschinen oder Stickmaschinen nutzen und ihre eigenen Ideen real werden lassen.

Praxispartner für Praxisnähe

Die Praxispartner sind direkt vor der Haustür des LCC, **Praxisnähe** wird großgeschrieben und von allen Seiten gelebt: Deshalb ist das Studium am LCC geprägt durch die enge Verzahnung zwischen Lehre, Forschung und Praxis - unterstützt durch Netzwerkpartner wie dem IZK - Innovations-Zentrum Region Kronach e.V.. Studierende arbeiten gemeinsam mit den Unternehmen an **konkreten Projekten**, sie konzipieren Lösungen und setzen diese dann in die Realität um. „**Machen**“ wird das am LCC genannt. Dieses praxisnahe Studium gibt Studierenden die Möglichkeiten (sich) mutig auszuprobieren, Neues zu entdecken und aktiv zu gestalten.

Regionale Unternehmen werden von Anfang an in die Entwicklung des Campus einbezogen. Ein tolles Beispiel für die herausragende Zusammenarbeit ist die Semesterüberraschungstüte für Studierende: **Das ist gelebte Kronacher Willkommenskultur!**

Der Campus ist die Stadt, die Stadt ist der Campus

Eine Eisdielen auf einem Hochschulcampus? Vom Maker-Space ins Kino? Vom Wohnheim in den Biergarten? Und alles in zwei Gehminuten? **In Kronach bleibt mehr Zeit** für die wirklich wichtigen Dinge: Das Studium, die persönlichen Projekte, die Freizeit.

Dank der kurzen Wege lässt sich die Zeit in Kronach und der Umgebung frei gestalten: Davon profitieren auch der örtliche Handel und die Gastronomie. Mit der **Aktion „Runder Tisch der Gastronomie“** bindet der LCC lokale Gaststätten und Bars in die zukünftige Entwicklung ein, um den **Freizeitwert für alle zu erhöhen**.

Das Lucas-Cranach-Campus Kommunalunternehmen (LCC KU)

Neue Projekte brauchen Orte, in denen sie umgesetzt werden: Und diese Orte bzw. Gebäude schafft das Kommunalunternehmen LCC KU für die beiden Hochschulen. Der LCC hat sich die Flächenkreislaufwirtschaft auf die Fahne geschrieben: Statt einen gesamten Campus an den Ortsrand zu bauen, **setzt der LCC auf leerstehende Häuser** und brachliegende Flächen im Landkreis. In den vergangenen acht Monaten wurden bereits 12.000 m² Leerstand beseitigt – dort wohnt nun die Hochschule (im ehemaligen Carl-Link-Gebäude).

Für die Studierenden schafft das Kommunalunternehmen **neue Wohnungen** und unterstützt sie bei der Wohnungssuche. Für jedes studentische Wohnen wird zudem eine Wohneinheit für die Bevölkerung des Landkreises geschaffen.

Studiengänge am LCC

Am Lucas-Cranach-Campus bietet die Hochschule Coburg ab März 2021 den Studiengang **Autonomes Fahren (Master)** an. Bereits seit 2016 kann der berufsbegleitende Studiengang **ZukunftDesign (Master)** der Hochschule Coburg in Kronach (ursprünglich auf dem Loewe-Gelände) studiert werden.

Die Hochschule Hof startet im Wintersemester 2021 mit dem **Bachelor-Studiengang Innovative Gesundheitsversorgung**. Alle Studiengänge am LCC haben gemein, dass sie sich **zukunftsweisenden Themen** mit modernen, praxisnahen Lehrkonzepten widmen.

Der Namensgeber Lucas Cranach

Lucas Cranach d. Ä. ist manchen bekannt als einer der produktivsten Maler der Renaissance. Doch er war viel mehr als das, ein richtiger **Multiunternehmer**, quasi ein Elon Musk seiner Zeit. Lucas Cranach war ebenfalls Apotheker, Verleger, Hersteller von Farben, Papierhändler und Bürgermeister (in Lutherstadt Wittenberg). Basierend auf fortschrittlicher Arbeitsteilung und vorgefertigten Schablonen wurden in seiner Cranach-Werkstatt unzählige Gemälde erschaffen. Die Cranach-Werkstatt war damit ein **frühes Vorbild für die Co-Working- und Maker-Spaces**, die am LCC eine moderne Form des Studiums ermöglichen werden.

Lucas Cranach war ein **richtiger Macher**, und ist deshalb der perfekte Namensgeber für den Lucas-Cranach-Campus: **Er hat nicht nur durchdacht, sondern auch angepackt, vernetzt umgesetzt und gestaltet.**



Studieren, wohnen und leben mitten in Kronach: „Die Stadt wird zum Campus, der Campus wird zur Stadt.“

1 LCC Kommunalunternehmen, Verwaltungsgebäude
2 Campus-Gebäude: Ehemaliges Carl-Link-Areal (Start ab 15. März 2021)

3 Teststrecke für den Studiengang „Autonomes Fahren“
4 Campus-Gebäude: Umbau des Kühnlenz-Areals

Wie kann man sich die Atmosphäre am LCC vorstellen?
... einige Beispielfotos



Mutig

Machen

Mit(einander)



Logo-Wettbewerb für den Lucas-Cranach-Campus 2021
Lucas-Cranach-Campus Kommunalunternehmen & Landkreis Kronach

Fotos: www.unsplash.com/HAW Coburg